



Encuentro de Agentes Pastorales 2019



**Somos una Iglesia que
Escucha, Anuncia y Sirve**

Una Iglesia de Linares para los nuevos tiempos

Queridos hermanos:

Junto a la alegría de la Pascua del Señor, les comparto otra gran satisfacción que vivimos como Iglesia diocesana. Me refiero a la realización del tradicional Encuentro de Agentes Pastorales (EDAP) el miércoles 3 de abril recién pasado.

Durante todo ese día, y en un ambiente de oración, libertad, fraternidad y responsabilidad, más de 160 personas representativas de todas actividades diocesanas, parroquias, colegios e instituciones de servicio, revisamos nuestras Orientaciones Pastorales Diocesanas (disponibles en nuestra página WEB www.obispadodelinares.cl) a la luz de la compleja situación de la

Iglesia en Chile.

En cierta forma nos hicimos la pregunta del Congreso Eucarístico ¿Qué haría Cristo en mi lugar, en esta situación, en mi parroquia, en mi colegio, en mi diócesis?

Para ello recurrimos a 3 fuentes de inspiración o insumos: lo que el Papa Francisco le ha dicho a la Iglesia chilena en los últimos dos años, nuestras Orientaciones Pastorales 2016-2020 y las conclusiones del Sínodo 2018.

En relación a las enseñanzas del Papa, el P. Luis Fuentealba nos entregó una selección de textos relevantes para nuestro trabajo del día. (En texto adjunto).

Con respecto a nuestras Orien-

taciones Pastorales, dado que se encuentran en mitad de su periodo, se le solicitó al Vicario de Pastoral que nos presentara un balance del cumplimiento de estas. En cuadro aparte se incluye el interesante análisis del P. Luis Fuentealba que nos presentó ese día.

Y finalmente, se entregaron por escrito las conclusiones del Sínodo 2018.

Así entonces, con estos 3 aportes trabajamos por decanatos, buscando discernir en un profundo espíritu de sinodalidad y de comunión, qué acentuaciones debemos tener en los 2 años que nos quedan de vigencia de las Orientaciones Pastorales actuales.



Las conclusiones del EDAP serán utilizados en los decanatos durante este 2019 y permitirán actualizar el rumbo pastoral de la diócesis.

Solo puedo dar gracias a Dios por esa importante experiencia de discernimiento diocesano.

Todos los participantes, alrededor de 1 pudieron aportar con mucho amor a la Iglesia su opinión frente a las urgencias del tiempo presente, especialmente en cómo enfrentar el clericalismo que ha estado a la base de los abusos de conciencia, de poder y sexuales que tanto daño nos han hecho.

En resumen, fue un momento de profunda comunión, sinodalidad y discernimiento, que creo nos ha iluminado con la luz del Espíritu para hacer de nuestra Iglesia una comunidad viva que escucha, anuncia y sirve con mayor fuerza y amor a nuestro Chile y a nuestro Pueblo en tiempos de profundos cambios y desafíos. Le pedimos a María, Madre de la Iglesia, nos ayude en esta tarea de construir esa comunidad que anhelamos.

Les saluda y bendice en la alegría del Señor Resucitado,

+Tomislav Koljatic M.



Textos del Papa Francisco que iluminaron el EDAP 2019

Quiero traer a la memoria algunos párrafos de la carta del Papa Francisco al Pueblo Santo Fiel de Dios que peregrina en Chile para subrayar el espíritu y el sentido que nos debe acompañar hoy durante el desarrollo de esta Asamblea pastoral.

Refiriéndose a la Iglesia nos dice el Papa Francisco.

"El Santo Pueblo fiel de Dios esta ungido con la gracia del Espíritu Santo: por tanto; a la hora de reflexionar, pensar, evaluar, discernir, debemos estar muy atentos a esta unción. Cada vez que, como iglesia, como pastores, como consagrados, hemos olvidado esta certeza erramos el camino y construimos comunidades, planes pastorales, acentuaciones, estructuras, sin historia, sin rostros, sin memoria, sin cuerpo, en definitiva, sin vidas"



Refiriéndose a los laicos

"La Santa Madre Iglesia hoy necesita del Pueblo fiel de Dios, necesita que nos interpele... La iglesia necesita que ustedes saquen el carné de mayores de edad, y tengan el coraje de decirnos, "esto me gusta", "este camino me parece que es el que hay que transitar" "que nos digan lo que piensan y sienten"

Refiriéndose a la jerarquía

"La renovación en la jerarquía por sí misma no genera la transformación a la que el Espíritu Santo nos impulsa. Se nos exige promover conjuntamente una transformación eclesial que nos involucre a todos". "El Espíritu Santo sopla donde quiere y como quiere con el único fin de ayudarnos a nacer de nuevo. Lejos de dejarse encerrar en esquemas, modalidades, estructuras, fijas o caducas... está continuamente en movimiento para ensanchar las miradas estrechas, hacer soñar al que perdió la esperanza, hacer justicia en la verdad y en la caridad".

41 años al servicio de la Comunión, Comunicación y Participación

Representante Legal: Monseñor Tomislav Koljatic Maroevic

Independencia 248, Casilla 107 / Fono 73- 2627221.

Consejo Editor: Mons. Tomislav Koljatic, Pbro. Luis Fuentealba Sánchez, Judith Villagrán y Yasna Rebolledo.

Edición, Digitación y Distribución: Yasna Rebolledo Sánchez, Periodista

Diseño e Impresión: Impresora Fenix, Colo-Colo 247. Fonos: 73-2633010 / Fax: 73-2633013. Email: ventas@impresorafenix.cl
Publicación Mensual Diócesis de San Ambrosio de Linares. Fundada en junio de 1977; Año XLI, N° 461, Mayo 2019. Valor \$ 500.-
E-mail: comunicacionesobispadodelinares@gmail.com - www.obispadodelinares.cl - www.pbndelinares.cl / LINARES - CHILE.

Nos propusimos ser una Iglesia que Escucha, Anuncia y Sirve

En relación a las OO.PP. Diocesanas 2016 - 2020 nos propusimos ser:

Una Iglesia que Escucha, Anuncia y Sirve, y se definieron seis prioridades pastorales. Familia, jóvenes, Vocaciones y Ministerios, Formación Permanente, Renovación de la parroquia, Pastoral Social.

En un primer momento las OO.PP. diocesanas, fueron acogidas, leídas, compartidas en la mayoría de los consejos pastorales de las parroquias, decanatos, colegios, movimientos.



Transcurridos ya dos años, la implementación de las OO.PP. pastorales en la diócesis ha sido un proceso lento en general en las parroquias, decanatos, colegios y movimientos eclesiales.

Las razones de esta lentitud suelen ser múltiples, desde la falta de convicción, no todos se sienten interpretados, el ritmo de vida un tanto acelerado, el exceso actividades pastorales de repente excesivas y sin mayor discernimiento, la forma como se ha acompañado este proceso desde la Vicaría Pastoral, la crisis eclesial que sin duda ha sido un golpe fuerte, etc.

De las prioridades pastorales que juntos nos propusimos llevar adelante algunas reflexiones y avances:

1.- Vocaciones Sacerdotales

Hoy somos menos sacerdotes, no tenemos seminaristas en formación y durante los últimos 10 años han dejado el ministerio sacerdotal al menos 8 sacerdotes. La diócesis cuenta en la actualidad con 33 parroquias distribuidas en cinco decanatos, 41 sacerdotes de los cuales 27 son diocesanos, 14 de congregaciones religiosas, 20 diáconos permanentes, 22 ministros instituidos y el futuro no se por ahora alentador. De los sacerdotes diocesanos, 22 estamos activos, dos con medidas cautelares, 3 ya mayores y 1 en la fundación las Rosas de Talca.

Se valora la adoración al Santísimo los jueves en las parroquias y los grupos de oración por las vocaciones sacerdotales y religiosas la que se realiza con cariño y devoción por parte de los fieles.

Pensar que la carencia de vocaciones se resuelve solo con más ministros lector y acólito o diáconos permanentes, no aborda la gravedad de la situación, ya que además

la geografía de la diócesis, la distribución de actual de las parroquias y de los consagrados amerita un discernimiento eclesial más amplio que involucre realmente a todo el Pueblo el Dios que peregrina e Linareo.

2.- Renovación de la parroquia en clave misionera

Ha crecido la conciencia y el deseo de ser una parroquia en salida o misionera.

Ha contribuido a este despertar los retiros espirituales, la catequesis, las misiones de verano, las misiones de los colegios, el testimonio de muchos laicos generosos, religiosos, y sacerdotes.

Pero la forma como está organizada internamente la parroquia hace que este despertar misionero no se traduzca en una actitud permanente.

Hay una tendencia todavía hacia la mera conservación o parroquia tradicional, más que un esfuerzo decidido de salir a la periferia.

Cada parroquia debe tomar la forma que requiere de acuerdo a la realidad en la cual se encuentra y esto pasa por la iniciativa del pastor y los fieles de la comunidad parroquial.

El proceso de renovación de la parroquia en la diócesis pasa necesariamente por la conversión pastoral y un discernimiento más decidido entre laicos y pastores en cuanto al estilo de parroquia que debemos ser en el nuevo contexto cultural en que vivimos y que responda mejor a los nuevos desafíos del pueblo de Dios, que parta de una escucha más profunda de las necesidades de los fieles, y nos abra al camino de una mayor sinodalidad a la que el Papa Francisco nos llama.

3.- Los jóvenes

Hay que reconocer que la nueva cultura emergente marcada por el desarrollo de la tecnología y las redes sociales hizo que muchos jóvenes estén hoy buscando respuestas a sus inquietudes en otros espacios de la sociedad.

Debemos asumir que no siempre supimos acompañar a los jóvenes en sus búsquedas, necesidades, problemáticas, heridas.

En este sentido, volver a plantearnos como avanzamos en un corto o mediano plazo hacia una pastoral juvenil acorde con la realidad actual de los jóvenes.

Es por todos conocidos que la pastoral juvenil en la diócesis estos últimos años se ha alimentado de jóvenes que vienen de los colegios, la catequesis de confirmación de las parroquias, de algunas comunidades juveniles existentes, jóvenes que están en la universidad, y otros casados que con sus

familias continuaban integrados y participando.

En este sentido se ha mantenido con gran esfuerzo el encuentro diocesano de jóvenes, la caminata juvenil, la Escuela de Líderes Católicos, la formación de asesores, el voluntariado juvenil, los retiros de semana santa, los talleres bíblicos, entre otras actividades juveniles, pero no se ha notado un avance significativo más allá, ya que la realidad juvenil cambio drásticamente.

Seguir pensando que la realidad juvenil depende solo de un asesor, un departamento diocesano, un equipo decanal o un líder innato para afrontar este enorme desafío creo es insuficiente. Necesitamos reflexionar y buscar nuevos caminos desde una escucha de todo el Pueblo de Dios, partiendo desde nuestras comunidades.

4.- Familia

Como avance, se valora la recreación del Departamento diocesano de Pastoral Familiar, constituido por un sacerdote asesor y un matrimonio.

Se ha constituido un equipo diocesano de pastoral familiar, y se está avanzando en la formación de equipos parroquiales y decanatos.

Se han realizado tres jornadas diocesanas de formación para agentes pastorales en el campo del acompañamiento a quienes entregan la catequesis a novios que desean contraer matrimonio.

El desafío será definir con mayor claridad las líneas de acción pastoral para la pastoral familiar en la diócesis, lo que exige una mayor escucha de las comunidades parroquiales, decanatos, comunidades educativas para discernir mejor los caminos para acompañar a las familias.

5.- Formación permanente

Se ha mantenido en el tiempo con un cierto dinamismo en parroquias, decanatos, colegios. La formación es sus contenidos ha sido variada, porque variadas son las necesidades de quienes participan.

Se valoran en este sentido las escuelas de fe, la catequesis de iniciación cristiana, los retiros espirituales, la formación en los decanatos, y colegios de catequistas y agentes pastorales en general etc.

La formación se ha realizado con gran participación de laicos en ciertos momentos y agentes pastores, en otras con los rostros de siempre.

El desafío que nos planteamos en las OO. PP. Diocesanas sigue pendiente, no hemos logrado articular un itinerario formativo integral que responda a los grandes desafíos que vienen del actual contexto eclesial, del nuevo escenario cultural, y de una escucha más atenta a las

En relación a las enseñanzas del Papa, el P. Luis Fuentealba nos entregó una selección de textos relevantes para nuestro trabajo del día.

necesidades de los fieles.

Se han hecho esfuerzos para que la formación integre todas las dimensiones de la persona y se oriente al encuentro con Jesucristo, vitalice la experiencia de la fe, ayude al discernimiento, potencie convicciones y actitudes evangélicas ante las nuevas situaciones emergentes como la identidad de género, la eutanasia, la inclusión, el relativismo moral, una formación que de razón de nuestra fe y no solo el aprendizaje de contenidos teóricos.

La escuela de ministerios, en este sentido también ha contribuido a la formación permanente de laicos de distintos decanatos y parroquias de la diócesis, pero de estar abierta a promover otros servicios eclesiales que no son precisamente instituidos.

6.- La Pastoral social

Ha tenido un crecimiento progresivo casi en todas las parroquias y decanatos de la diócesis y en algunos colegios en los distintos ámbitos en los cuales se desarrolla y por todos ya conocidos.

Especialmente destacar y valora la formación de agentes pastorales en los cinco decanatos, y colegios en lo que se refiere a la prevención de abusos de menores quienes con gran entusiasmo han participado y formado en esta instancia formativa, además de la formación de laicos como formadores de formadores en la prevención de abusos a menores.

También la implementación progresiva en algunas parroquias y decanatos de la pastoral del migrante o movilidad humana, en lo se refiere a la acogida, búsqueda de trabajo, vivienda y enseres, salud, etc.

En este sentido los consejos pastorales, las comunidades cristianas, los decanatos, los consejos económicos, los departamentos diocesanos, los movimientos eclesiales, las comunidades educativas, las instancias diocesanas como el Eday y el Sínodo, el consejo de gobierno, la comisión del clero, entre otras; deben ser instancias que contribuyan cada vez más a que laicos y pastores tengamos un diálogo más fluido, una reflexión y un discernimiento más sereno que permita de manera corresponsable buscar caminos para hacer frente a la tarea misionera, potenciando los dones, los carismas, ministerios, servicios de nuestras comunidades ante los nuevos desafíos que nacen del actual escenario cultural.

Mensaje de asamblea de CONFERRE:

"Llamados a continuar la Fiesta del Reino"

Contemplando al icono de las Bodas de Caná propuesto por la revista sagrada latinoamericana y caribeña para el trienio 2018-2021, los superiores reconocen, "en medio de tanto bien que el Espíritu realiza a través de nuestra vocación en esta boda, la falta de vino en algunos ámbitos de nuestra propia vida religiosa: pesimismo estéril, comunidades en las que se vive el maltrato, adormecidas, con escasa llegada al mundo de los jóvenes de hoy, con abusos de poder, situaciones todas que van dejando cicatrices a personas a las que se les ha destruido su capacidad de amar".

Añade el mensaje conclusivo de los religiosos y religiosas chilenos que, frente a esta realidad, "nuestra

fe está siendo desafiada a buscar signos de vida y esperanza, a transformar nuestros estilos de relación, a ver en los jóvenes el ahora de Dios, estar en los espacios donde ellos están y ver en cada joven una tierra sagrada donde hay que entrar a pie descalzo, a trabajar ahora en los cimientos de la reconstrucción, impulsados con la confianza y claridad con que María aconseja a los sirvientes; hagámoslo lo que él nos diga, hagámoslo".

"Como servidoras y servidores libres, también queremos llenar hasta arriba las estériles linajas de piedra de la purificación. Nos sentimos invitados e invitadas a dejarnos guiar por este amado Jesús que nos transforma y convierte en discípulos

y discípulas que escuchan, que se hacen cargo de las situaciones difíciles que enfrentamos, que servimos, que damos espacio para el protagonismo real de los jóvenes, que queremos estar atentos a las necesidades de los demás, con ojos admirados para mirar el trigo que hay en medio de la cizaña, que acompañan, que dan respuesta y se adelantan a las necesidades de nuestros hermanos y hermanas, que comparten la vida. Así colaboramos en el surgimiento del vino nuevo que nos trae en abundancia Jesús, y que hace revivir la fiesta del Reino", manifiestan en su mensaje las superiores y superiores de CONFERRE.

Desde la asamblea, invitan "a la alegría y a la confianza, estando

Los superiores y superiores mayores de religiosos de Chile expresan que "nuestra fe está siendo desafiada a buscar signos de vida y esperanza, a transformar nuestros estilos de relación, a ver en los jóvenes el ahora de Dios".



Confederación de Religiosos y Religiosas de Chile

presentes, sensibles, valorando la diaconía de tantas personas que construyen en silencio la Iglesia de cada día, viviendo desde dentro las situaciones cotidianas, como María en Caná, que nos provoca a volver a centrar nuestra mirada y nuestra vida en Jesús".



Pastoral Familiar, "a la Escucha"

En el Obispado de Linares, el sábado 27 de abril, se dieron cita los Equipos coordinadores de Pastoral Familiar Diocesana, con el objetivo de "escuchar la experiencia de cada Decanato" para conocer su realidad con respecto a la Catequesis Pre-matrimonial. La meta será desarro-

llar juntos, la pre elaboración del Manual de Preparación Inmediata al Matrimonio (PIM). En esta instancia de comunión, participaron alrededor de 40 delegados de los 5 decanatos, quienes

fueron visitados y animados por Monsenor Koljatic, quien resaltó la importancia de este servicio, así como de la formación permanentemente a todos los Agentes Pastorales.

Reconocimiento del Gobierno Provincial recibe joven Medallista Olímpico en Linares

La Gobernadora Srta. María Claudia Jorquera, el miércoles 24 de abril, entregó Galvano de Reconocimiento a Claudio Sepúlveda Painemán, estudiante de 3º Medio del Colegio "San Miguel Arcángel de Linares", quien obtuvo medallas de Oro y Bronce para Chile en las Olimpiadas Especiales de Abu Dhabi tras cumplir una impecable presentación en la disciplina de Equitación. Recordamos que este es el evento Deportivo Internacional y Humanitario más importante del año, donde participan más de 7 mil atletas en diferentes deportes, representando a 170 países.



Informe Contribución a la Iglesia 1º - Mes de Marzo 2019				
Parroquias	Total Recaudación	Asignación Parroquia	Asignación Capilla	Asignación Diócesis
EL SACRAMENTO	364.200	159.456	25.525	159.456
CORAZÓN DE MARÍA	234.200	83.868	27.768	93.860
EL ROSARIO	44.500	20.678	0	20.678
JESUS OBRERO	119.000	52.955	0	52.955
EL CARMEN	0	0	0	0
MARIA PEREGRINA	0	0	0	0
SAN ANTONIO DE PADUA	0	0	0	0
MARIA AUXILIADORA	335.700	124.407	52.759	124.407
SANTOS CHILENOS	32.000	10.680	7.120	10.680
PANAMINVIDA	399.220	106.592	142.122	106.592
COLUBIN	0	0	0	0
YERBAS BUENAS	0	0	0	0
SAN FCO. JAVIER	313.300	126.641	27.554	126.641
LA MERCED	0	0	0	0
VILLA ALEGRE	0	0	0	0
DRILLA DE MAULE	115.400	45.740	11.926	45.740
HUERTA DE MAULE	0	0	0	0
MELOZAL	0	0	0	0
LONGAVI	825.760	260.377	224.373	260.377
SAN JOSE P	0	0	0	0
SAN FCO. P	1.100.620	415.472	187.697	415.472
LOS CUARTELES	0	0	0	0
SAN RAMÓN	647.100	245.558	88.003	245.558
SAN PEDRO CAUQUEÑOS	595.300	223.807	88.003	223.807
SAN FCO CAUQUEÑOS	0	0	0	0
SAN ALFONSO	0	0	0	0
SAN LUIS SAUZAL	0	0	0	0
SAN ANDRÉS CHIRIBÁN	121.350	38.630	30.741	38.630
STO. TORIBIO CURAUPILLO	0	0	0	0
SAN JOSE CONSTITUCIÓN	1.549.850	535.213	340.140	535.213
PUTU	0	0	0	0
EMPEDRADO	0	0	0	0
NIRIVILDO	0	0	0	0
OTROS CONTRIBUYENTES	4.900	0	0	4.851
TOTALES	6.802.400	2.460.066	1.253.732	2.464.917

Celebra su Aniversario

Domingo 19 de Mayo:		2ª Lectura : Jn 16, 23-28
1ª Lectura : Hech 14, 21-27	Evangelio : Mt 5, 13-19	
Salmo : 144, 8-13		Domingo 09 de Junio:
2ª Lectura : Apoc 21, 1-5	1ª Lectura : Hech 2, 1-11	
Evangelio : Jn 13, 31-35	Salmo : 103, 1.24.29-31.34	
Domingo 26 de Mayo:		2ª Lectura : 1 Cor 12, 37-12-13
1ª Lectura : Hech 15, 1-2.22-29	Evangelio : Jn 20, 19-23	
Salmo : 66, 2-3.5-6.8	Domingo 16 de Junio:	
2ª Lectura : Apoc 21, 10-14.22-23	1ª Lectura : Prov 8, 22-31	
Evangelio : Jn 14, 23-29	Salmo : 8, 4-9	
Domingo 02 de Junio:		2ª Lectura : Rom 5, 1-5
1ª Lectura : Hech 18, 23-28	Evangelio : Jn 16, 12-15	
Salmo : 46, 2-3.8-10		

Feliz Día Mamá

Maravillosa
Amorosa
Delicada
Radiante
Ejemplar

Nuestro reconocimiento, cariño y gratitud a Mamá en su Día. Celebramos a tantas mujeres que han dicho Sí para colaborar con Dios en el proceso creador, privilegiadas criaturas que viven ese Sí del servicio al hijo, a la hija, desde su pequeñez y su grandeza.

Dios bendiga a todas las Madres, para que la Virgen María sea su modelo, su consuelo y su ayuda.

Que en éste y todos los días, sean reconocidas, respetadas y amadas por sus hijos.



-Animación Bíblica de la Pastoral-

Mayo es tiempo pascual, desde el domingo del Buen Pastor, 4to domingo de Pascua, hasta la Solemnidad de la Ascensión del Señor, la Iglesia exulta de gozo, mientras espera la otra fiesta grande: Pentecostés, Solemnidad, con la que su gozo se termina de completar...

Frbo. Raúl Moris Gajardo

Para un mayor desarrollo de cada una de estas reflexiones, preparadas por el P. Raúl Moris, o el resto de los contenidos en esta edición de Buena Nueva, las puedes encontrar en www.obispadodelinares.cl - www.pbndelinares.cl

Ser de los suyos...

Dgo. 12 de Mayo, IV de Pascua

Jesús dijo: Mis ovejas escuchan mi voz, yo las conozco y ellas me siguen. Yo les doy la vida eterna: ellas no perecerán para siempre, nadie las arrebatará de mis manos. Mi Padre, que me las ha dado, es superior a todos, y nadie puede arrebatar nada de las manos de mi Padre. El Padre y yo somos una sola cosa. (Jn 10, 27-30)

Ser de los suyos, ser del rebaño del Buen Pastor, no radica en otra cosa que en la apertura a la acción del amor, no es otra cosa que aprender -muchas veces con dolor- el ejercicio del **agape** de cara a los hermanos, a los compañeros que el Señor ha puesto a nuestro lado en la ruta, aprendiendo a ser oveja atenta a la voz del Pastor para seguirlo sin dudar, y ejerciendo, al mismo tiempo y sobre la marcha -mientras empeñamos también nosotros la propia vida- el oficio del Buen Pastor.

Discípulos en el amor...

Dgo. 19 de Mayo, V de Pascua

Les doy un mandamiento nuevo: améense los unos a los otros. Así como yo los he amado, améense también ustedes los unos a los otros. En esto todos reconocerán que ustedes son mis discípulos: en el amor que se tengan los unos a los otros. (Jn 13, 31-33a, 43-35)

El **agape**, el amor que Jesús vino a poner al alcance de la experiencia humana con su vida, con su muerte y su resurrección, es difusivo y fecundo, por eso no puede quedarse como mero anuncio, por eso es que Jesús lo entrega solemnemente desde el anuncio de su Gloria a su comunidad como mandamiento, como misión, misión que, por cierto, el Señor sabe que los discípulos no pueden emprender solos; el **agape** no nos es conatural, no nos nace de manera espontánea, solo será capaz de vivir en el **agape** y transmitirlo, quien lo haya experimentado de parte de Dios, solo podrá acoger el **agape** y hacerlo carne, el que haya sido traspasado todo entero, con exultante y doloroso gozo, por la persona de Jesús.

El Paráclito...

Dgo. 26 de Mayo, VI de Pascua

Durante la última Cena, Jesús dijo a sus discípulos: "El Paráclito, el Espíritu Santo, que el Padre enviará en mi Nombre, les enseñará todo y les recordará lo que les he dicho. Les dejo la paz, les doy mi paz, pero no como la da el mundo". (Jn 14, 23-29)

La paz del mundo, como la entiende el Cuarto Evangelista, como la podría experimentar quien le cupo en suerte conocer la **Pax Romana**, es aquella que se consigue logrando hacer que emudezcan las voces disidentes, por la supresión del enemigo, por la ominosa presencia del cuartel en medio de la ciudad, por la exclusión del que inquieta nuestra forma de vivir; la paz de Cristo, en cambio, es inclusiva: fruto de la comunión, fructífera: porque en ella pueden medrar identidad y diferencia; reconocer esa paz y recibirla es obra del Espíritu Paráclito, constructor de una humanidad reconciliada en el amor.

Ustedes serán mis Testigos...

Dgo. 02 de Junio, Ascensión del Señor

Jesús los llevó hasta las proximidades de Betania y, elevando sus manos, los bendijo. Mientras los bendecía, se separó de ellos y fue llevado al cielo. Los discípulos, que se habían postrado delante de él, volvieron a Jerusalén con gran alegría, y permanecían continuamente en el Templo alabando a Dios. (Lc 24, 46-53)

La Ascensión es una despedida, pero una despedida gozosa, los discípulos -nos cuenta Lucas- volvieron a Jerusalén llenos de alegría; han dejado de ver al Señor, pero no existe en su ánimo el desgarramiento que asola el alma de los que quedan cuando emprende la partida aquel, al que se ha querido profundamente; los discípulos comienzan a comprender la hondura de lo que ha acontecido en medio de sus vidas, por eso permanecerán -como Jesús les pide- en Jerusalén alabando a Dios en el Templo y esperando la última promesa. La Ascensión del Señor es asimismo un envío, porque esta buena noticia no puede permanecer confinada en los límites de Israel, ha de ser proclamada desde Jerusalén, para desde allí, después de Pentecostés diseminarse por todo el mundo.

Celebra su Aniversario:

Frbo. Alex Julio Troncoso Hermandez.

Parroco de San Ramón, Retiro. El 6 de mayo, 13 años de Sacerdocio.

Vida Diocesana, del

Decanato de Linares

Parroquia María Auxiliadora

Este año nuestras actividades pastorales se orientarán en los lemas "La Santidad también es para Ti" y "El llamado a vivir la vocación de ser cristianos, familias y jóvenes llamados a servir al Señor y a la Iglesia". Felicitamos y destacamos la masiva participación en cada una de las actividades de Semana Santa y en Pascua de Resurrección, esperamos que ese ánimo perdure durante el resto del año, son muchas las instancias que nos convocan, reciben y guían. Felicitaciones también a las capillas que cada viernes realizaron el Vía Crucis, sin duda una hermosa experiencia para la comunidad.

Ximena Campos y Hortensia Palma



Parroquia Nuestra Señora del Carmen

Después de vivir con fervor la Semana Santa y la Resurrección del Señor la vida parroquial continúa su andar, es así que invitamos a la comunidad a participar en la Misa de Sanación, el domingo 19 de mayo a las 16:00 hrs. en la parroquia.

Claudia Escobar

Decanato de Parral

Parroquia San Lorenzo, Longaví

Con mucha alegría se da inicio a la Catequesis Familiar de 1° año con 22 Familias, damos la bienvenida a las Catequistas Sra. Elba Briones Araice y al Matrimonio Escanilla Veliz como A.C.N.

También, hay 2 comunidades de catequesis Familiar de 2° año con 23 familias más comunidades de jóvenes de 1° y 2° año de Confirmación. El área de Catequesis tiene su representante al Decanato de Parral, Sra. Beatriz Retamal Fuentes y Sra. Angélica Jorquera Jiménez, nuestro Asesor Padre Alberto Fery. Felicitaciones a toda la comunidad por el compromiso en estas fiestas de Semana Santa, a todas las áreas pastorales de la Parroquia y especialmente a la Pastoral Juvenil. Para todos los lectores de Buena Nueva, muy Felices Pascuas, que el Señor Resucitado nos anime a seguir participando con responsabilidad y alegría.

Irma Vásquez

San Francisco, Mesamavida:

En marzo se confirmaron 5 jóvenes en nuestra Capilla, la ceremonia fue presidida por Mons. Koljatic. Felicitamos a la Catequista Sra. Patricia Peña, por su hermoso servicio de formar en la fe a este grupo de jóvenes, a quienes invitamos a seguir perseverando en la Eucaristía y las liturgias.

Gabriela Bravo Pizarro.

Parroquia San Ramón, Retiro

Junto al P. Alex, nuestro párroco y una masiva concurrencia de vecinos vivimos Semana Santa, este año contando con una nueva y hermosa imagen de Jesús, en tamaño natural, que encabezó la procesión por las calles de la ciudad, "El Nazareno de Retiro". Agradecemos la presencia de tanta gente y el respeto con que participaron, realmente destacable, todo el recogimiento vivido, nos anima a seguir trabajando y perseverando en la defensa

de nuestra fe y mostrando con el testimonio lo hermoso y grande que es el amor de Dios por todos nosotros.

Olguita



Parroquia San Sebastián, Los Cuarteles

Con gran alegría, después de celebrar Semana Santa, junto al P. Jaime, y a los Huasos de la comunidad, se revivió la Fiesta de Cuasimodo, cumpliendo con la tradición de visitar enfermos y postrados, que nos esperan con gran ilusión. Gracias a todos los que hacen posible que estas hermosas actividades se realicen.

María Margarita Rosales.

Decanato de Cauquenes

Parroquia San Alfonso María de Ligorio

Después de una agitada Semana Santa, las actividades no se detienen, en el sector de Cabrería, se rezó la Novena a la Virgen de Mayo, culminando el 1° de mayo con una hermosa Misa de Campaña. Como es ya una tradición participaron delegaciones de todas las comunidades de la parroquia, así como visitas especiales de otros rincones del decanato. Este año también nos acompañaron sacerdotes del decanato de Cauquenes que estuvieron confesando a quienes pidieron el sacramento del perdón. En la Eucaristía, un grupo de niños recibió su Primera Eucaristía, con un hermoso y masivo marco de feligreses. Por la tarde disfrutamos de competencias y la camaradería también se extendió.

Ricardo Cortés.



Parroquia Santo Toribio, Curanipe

Semana Santa, Semana Mayor, una vez más podemos dar gracias a Dios por la gran cantidad de gente que participó en cada una de las actividades agendadas, tanto en la sede parroquial como en las capillas. Felicitamos a las comunidades que con devoción celebran la Cruz de Mayo, tradición que en nuestros campos cada año se revive con gran respeto y cariño por las costumbres que hemos aprendido de nuestros mayores.

Rosita y Cecilia.

Parroquia San Ambrosio, Chanco

Hemos vivido como es tradición una hermosa y solemne Semana Santa, momento de reflexión y oración que siempre nos fortalecen. Con inmensa alegría podemos decir que queda muy poco para que nuestro Templo parroquial vuelva a abrir sus puertas a la comunidad. Una hermosa obra arquitectónica que está siendo cuidadosamente levantada, para el culto del Señor. En tanto todas las actividades pastorales han seguido su curso normal, siempre acompañados por el P. Francisco, nuestro párroco.

Alfredo

Maule a Perquillauquén

Decanato de San Javier

Parroquia Nuestra Señora de La Merced

Hemos vivido hermosas actividades de Semana Santa, con un nutrido programa, desarrollado junto a nuestro párroco P. Sebastián Muñoz. La invitación se extiende a la comunidad para seguir participando activamente.

Parroquia Niño Jesús, Villa Alegre

Después de vivir con fervor la Semana Santa, con la alegría de la Resurrección, hemos renovado nuestro compromiso para seguir trabajando por nuestra comunidad y nuestra Iglesia en el servicio a nuestros hermanos. Agradecemos el apoyo del P. Juan Pérez, nuestro párroco, el Consejo Pastoral y todos los que hacen posible la realización de nuestras actividades, así como el entusiasmo de la comunidad.

María Magdalena y Francisco.

Esperanza, Cristo Obrero:

Las reflexiones de Semana Santa, nos animan y fortalecen en nuestra fe, renuevan las fuerzas para seguir perseverando. Felicitamos al grupo de catequesis de la capilla, que continúan reuniéndose cada sábado a las 16:00 Hrs.

Marcelo Villanueva.

Parroquia Santa Rosa, Melozal

Damos gracias a Dios, por todo el amor que nos demuestra en cada día, con alegría vemos como las comunidades se iluminan a la luz de la fe. Vivimos Semana Santa con devoción y con emoción celebramos la Fiesta de la Luz, con la Resurrección del Señor, en la sede parroquia y en las comunidades. Ya han comenzado también a reunirse los grupos de catequesis familiar.

Marcela Faúndez

Decanato de Constitución

Parroquia Nuestra Señora del Carmen, Nirivilo

Recibiendo a nuestro nuevo párroco P. José Ulloa, organizamos nuestra Semana Santa, destacamos la participación de las comunidades. Poco a poco, nos reorganizamos para preparar juntos la celebración a nuestra Madre la Virgen Campesina, tradición mariana que cada año, en Septiembre, congrega a cientos de feligreses de toda la diócesis.

Eva Barrueto

Parroquia Nuestra Señora del Tránsito, Putú

Junto a nuestro párroco P. Benjamín, revivimos Semana Santa en cada uno de sus momentos, reflexión, oraciones, cantos, Vía Crucis y Vigilia Pascual, siempre con un hermoso acompañamiento de feligreses, que como cada año se suman a estas actividades, tanto en la sede parroquial, como en las comunidades. Animamos a todos a seguir participando, las actividades son muchas y todos son bienvenidos.

Manuel Valenzuela

Parroquia San José

Santo Patrono San José, Semana Santa, Vigilia Pascual, siempre estamos de fiesta celebrando el inmenso amor del Señor por nosotros. Destacamos en cada actividad una hermosa y masiva participación. Destacamos el Vía Crucis de Viernes Santo, con representaciones que cada año, son mejor ejecutadas, concitando la atención de toda la comunidad y turistas que nos visitan. Agradecemos a todos los que silenciosamente hacen posible que estas actividades sean cada año más inolvidables.

Academia de Líderes Católicos

En el Colegio San José de San Javier, con la bendición de Monseñor Koljatic, comenzó el viernes 26 de mayo, la Academia de Líderes Católicos, en su V versión, como siempre está dirigida a los jóvenes de Colegios y Comunidades de base. En esta edición se cuenta con una matrícula de 90 jóvenes, representantes de Colegio San Miguel Arcángel, San José, San Alberto Hurtado e Inmaculada Concepción, además de un grupo alumnos del Instituto Linares.



Apoyo a Adultos Mayores Emprendedores

Caritas Linares está posibilitando nuevamente un espacio de encuentro, en beneficio de los Adultos Mayores que deseen postular a fondos SERCOTEC. Es un proyecto piloto que pretende dar oportunidad para iniciar un emprendimiento, les asesorará Juan Carlos Gutiérrez. Este proyecto ofrece Es un proyecto oportunidad a los adultos mayores que quieran iniciar un negocio y el subsidio es del orden de tres millones y medio por persona.



Caminata Juvenil Diocesana 2019

Felicitaciones a tantos jóvenes, más de 300, que desde muchos rincones respondieron con alegría a la invitación de la Pastoral Juvenil Diocesana a caminar nuevamente juntos. Este año desde la Plaza de Linares hasta la Parroquia San Antonio de Padua.



Somos una Iglesia participativa

Con gran participación de feligreses se desarrollaron los programas de Semana Santa, en parroquias, capillas, colegios y comunidades de base. Comenzando con la bendición de Ramos, masiva participación en la Misa Crismal, bendición de Pan, Uvas, Agua, Lavado de Pies, Vía Crucis representados, Retiros Espirituales, Procesiones, fiestas de la Luz, Vigilia Pascual y la Alegría de la Resurrección se celebró en cada rincón de la Diócesis.

Quisiéramos reflejar cada uno de estos festejos en nuestra edición de Buena Nueva, aquí les mostramos una pincelada, pero le invitamos a revisar el especial fotográfico que está disponible en la web www.obispadodelinares.cl que ha sido activamente nutrido por la red de corresponsales de Buena Nueva. Así como también en las diferentes plataformas digitales twitter, Instagram y Facebook.



La Corrida de Cuasimodo, tradicional celebración posterior a Semana Santa, se recrea en varios sectores de la Diócesis de Linares, pues las tradiciones de nuestros campos se reviven también en la ciudad. Así lo vimos en Cauquenes, Parral, Linares, tanto en comunidades rurales como urbanas, los feligreses acompañaron al Sacerdote a dar la Santa Comunión a los enfermos, ancianos y postrados que esperaban junto a sus familias, con ansias esta hermosa visita.

Somos una Iglesia en salida...

